



ACTA CERO UNO GUION DOS MIL DIECINUEVE (01-2019) En la cabecera municipal de Santiago Sacatepéquez, departamento de Sacatepéquez, el día treinta y uno de enero del año dos mil diecinueve, siendo las diez horas en punto, constituidos en el Salón Municipal del municipio de SANTIAGO SACATEPÉQUEZ, las siguientes personas: Dr. Juan Carlos Barrios Rodríguez, coordinador de la COMUSAN; Carlos Ruiz, representante de SESAN; Armenia Yucute, representante del COCODE Valor y Esperanza; María Estela Mucur, representante de COCODE canto abajo zona tres; Agustín Quel y Cesar Pec, representantes de la Iglesia Católica; Rebeca Sandoval, representante del MSPAS; Zulema Reyes, representante del MARN; Braulio Lorenzo Quinilla, representante del MINEDUC; Teniente Xocop Morales, representante del destacamento militar; Juana Aspucac, representante del COCODE Femenino Los Girasoles, Omar Mejía Avila, representante del Juzgado Municipal; Licenciada Cristians Roselia Hernández Gómez, secretaria de la COMUSAN. **AUSENTES CON EXCUSA:** Representante de MAGA. **PRIMERO:** Toma la palabra el señor alcalde municipal quien da la bienvenida a los presentes y manifiesta la importancia de acudir a estas reuniones y lograr avances de importancia en el municipio en cuanto a la seguridad alimentaria y nutricional. **SEGUNDO:** Toma la palabra el señor Carlos Ruiz representante de SESAN quien se presenta al pleno y manifiesta que a partir de la presente fecha su persona es el delegado del municipio y el estará ahora apoyando en lo que corresponda. Procede a hacer entrega de material para atender el pilar del consumo, que es la educación, el cambio de comportamiento el cual consta de caja de herramientas de comunicación para salud y nutrición así como un rotafolio en los cuales se aborda el tema de la prevención de la inseguridad alimentaria en situaciones de emergencia con el objeto de informar a la población para poder lograr la seguridad alimentaria que se requiere en el municipio, mismos que quedaran en resguardo de la Dirección Municipal de la Mujer. **TERCERO:** Sigue manifestando el señor Carlos Ruiz, representante de SESAN, que en cuanto al tema de la sala situacional, en su momento se tuvo la oportunidad de llevar acabo es estudio en una comunidad seleccionada pero que es de suma importancia que se lleve a cabo en las otra comunidades seleccionadas y para lo mismo pide el apoyo de los COCODES para que se lleve a cabo, y según lo estipulado se acuerda que el día jueves siete de febrero se llevara a cabo el mencionado estudio. Sigue manifestando que de suma importancia que el tema en cuanto a la seguridad alimentaria sea conocido por todos y solicita apoyo a los líderes religiosos presentes a que lo den a conocer, además de pedir espacio en la radio para que la SESAN pueda dar a conocer el tema. Además manifiesta que es necesario buscar el apoyo con instituciones públicas y privadas en el municipio para poder prevenir el problema de desnutrición, toma la palabra la señora Juana Oxcal representante del COCODE LOS GIRASOLES, quien manifiesta que su comunidad está recibiendo apoyo de la Cooperativa cuatro pinos en cuanto a la entrega de incaparina y atol y si se observan avances, por su parte manifiesta la doctora Sandoval representante del centro de salud quien manifiesta que es importante que se tenga relación con el centro de salud. Toma la palabra e señor Carlos Ruiz quien manifiesta que trae la propuesta en cuanto a que se realice una carrera de atletismo con la finalidad de reunir alimentos para poder tener un



banco de alimentos y poder distribuirlos entre los niños desnutridos. Manifiesta el señor presidente de COMUSAN que se coordinará con la oficina de protección a la niñez y adolescencia. **CUARTO:** Toma la palabra la doctora Rebeca Sandoval representante del centro de salud quien manifiesta que ya se han detectado en el hospital e antigua dos niños con cuadro de desnutrición aguda moderada, uno de ellos del casco urbano y una niña de Santa María Cuaque, a estos niños ya se les ha dado el seguimiento y se ha hecho el protocolo para recuperarlos, manifiesta que en menos de tres semanas del año ya han sido detectados los casos por lo que manifiesta que es importante que se le dé importancia a la COMUSAN, por lo que propone que se conforme el club de madres de niños menores de cinco años, para enseñarles a cocinar y saber alimentar a los niños y con ello evitar más caso de desnutrición, manifiesta que ellos trabajarán un corredor endémico que ayudara bastante ya que tiene cuatro etapas de análisis y cada mes en COMUSAN, se estará observando la curva de comportamiento. Toma la palabra el señor Braulio Lorenzo Quinilla, representante del MINEDUC quien manifiesta que a partir de este año el ministerio está proporcionando cuatro quetzales por día por alumno el cual se proporciona a las OPF, para que lo empiecen a trabajar, y pide apoyo en el sentido de explicar a los padres de familia que esta cuota no incluye el pago de las personas que preparan los alimentos, por lo que en algunas ocasiones piden colaboración económica a los padres por lo que es importancia que se haga conciencia los papas de que la colaboración no es para los maestros, directores y OPF es para la preparación de los mencionados alimentos. **QUINTO:** Y no habiendo nada más que hacer constar se da por terminada la presente en el mismo lugar y fecha de su inicio cuando son las once horas con treinta minutos firmando la presente todos los que intervenimos en ella previa lectura.

Wendy Zulema Ceballos Reyes
 Promotora Ambiental
 Delegación Departamental de Sacatepéquez
 Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales

Armenia Yucote *Maria Estela Murgate*



Rosa Yucote

César Paz

Justín Quet

Dr. Rebeca Sandoval MASPAS

Comunidad Agrícola Pachalí

Tho Xerep M DM Santiago

Consejo Comunitario de Desarrollo Los Girasoles, Pachalí Santiago Sac.

Juan ASPA

Carlos Ruiz SESAN

Diana Mejía Avila

Carlos Ruiz SESAN